

pière étant fermée, l'œil, quoique normal en lui-même, ne peut servir à la vision. Si on soulève sa paupière, le trouble visuel réapparaît et augmente: non seulement la vision est troublée par défaut d'accommodation mais la vision est double et la diplopie est croisée, comme il arrive d'ailleurs dans tous les cas où il existe une paralysie d'un adducteur. De plus, en fermant son œil sain et en faisant regarder un objet dans la direction des muscles paralysés, du droit interne par exemple, le patient reporte cet objet dans une fausse direction, dans ce cas-ci, il reporte l'image vers sa droite et d'autant plus loin que l'on demande plus d'action à son muscle.

Cette diplopie, lorsqu'elle n'est pas masquée par un ptosis, est une cause de fatigue cérébrale et peut aussi entraîner des accidents. La vision double provoque la céphalagie, des troubles digestifs et des vomissements. Elle peut être cause qu'en descendant un escalier on confonde la marche véritable avec son dédoublement et que le pied tombe dans le vide ; sur la rue, elle peut causer des accidents non moins sérieux ; en traversant le chemin, on peut se faire écraser par un cheval ou une voiture. De là la nécessité d'exclure un œil de la vision, dans le cas actuel, la maladie elle-même y pourvoit, la paralysie a fermé l'œil gauche.

Fixés sur le diagnostic de l'affection qui nous occupe, il nous reste maintenant à en établir la nature.

La cause habituelle des paralysies oculaires est *la syphilis*; les autres causes se rapportent à des affections cérébrales, on a l'impression du froid (paralysie à frigore). Dans le cas actuel, il n'existe aucune manifestation qui puisse nous faire croire à une lésion cérébrale: le fond de l'œil, la papille optique, si précieuse dans le diagnostic des affections cérébrales, ne nous indiquent rien d'anormal.

D'un autre côté, le patient n'a subi aucune action prolongée du froid sur son œil.

Il reste la syphilis — Mais, me direz-vous, ce n'est pas un candidat normal à la syphilis par le fait qu'il se détourne des voies naturelles par où elle se contracte habituellement. Ceux qu'il affectionne et qu'il fréquente sont dans le même cas, et cette classe